

Natürlich bauen – bauen mit Holz

Uwe Maier Holzbau hat sich auf den ökologischen Wohnbau spezialisiert und bietet sein Fachwissen überall dort an, wo der natürliche Rohstoff Holz beim Bauen Verwendung finden kann. „Sehr vieles spricht für den Holzbau, denn das Material lebt und vermittelt ein angenehmes Wohngefühl“, sagt Uwe Maier.

Der Rohstoff müsse aber richtig verarbeitet werden. Beispielsweise schütze ein vorgezogenes Dach die Fenster oder Holzverschalung vor Verwitterung. „Mir liegt sehr viel dar-

an, das Holz so zu verbauen, dass es lange hält und auch optisch gut aussieht“, erklärt der 41-jährige Meister. Im Außenbereich verwende er gerne Zedernholz, das durch die hohe Ölhaltigkeit viele Jahrzehnte schön bleibe und keinerlei Holzschutzmittel benötige.

Auch bei anderem Holz gebe es heute gute biologische Mittel, die ein Vergrauen verhindern, weiß Maier. Seine Kunden scheinen es ebenfalls zu wissen, denn er kann auf über ein Dutzend Einfamilienhäuser verweisen, die durch ihre Holzarchitektur aus dem

Rahmen fallen und im Kreis Heidenheim im letzten Jahr gebaut wurden – mit viel sichtbarem Holz im Innen- und Außenbereich.

Eine besondere Herausforderung war das Dach des neuen Voith-Papier-Technologie-Centers. Konkret mussten rund 60 Kubikmeter Holz im Leimbinderverfahren so konstruiert und verarbeitet werden, dass es einer Walze zur Papierverarbeitung gleicht.

Bis in 16 Meter Höhe wurde das Holz via Kran hochgezogen und verleimt. Von außen ist der preisgekrönte Industrie-

bau zwar mit Bloch verkleidet, aber innen ist das Holztragwerk sichtbar. Die Firma Voith war mit dem Ergebnis sehr zufrieden, da Vorgaben und Termine korrekt eingehalten wurden.

Die Firma Uwe Maier mit ihren acht hochqualifizierten Mitarbeitern, unter anderem zwei Meister, bietet darüber hinaus den Neubau von Holzhäusern, Industriegebäuden und Dachsanierungen an. „Die Zufriedenheit meiner Kunden ist mein wichtigstes Ziel“, sagt Uwe Maier. „Dies erreiche ich nur mit hochmotivierten Mit-



Maier-Holzbau hat beim preisgekrönten Voith-Papier-Technologiecenter mitgewirkt.

arbeitern und durch perfekte Arbeit.“

Nach seiner Aussage können die Referenz-Bauten jederzeit

besichtigt und die Eigentümer über die Arbeitsleistung von Maier-Holzbau befragt werden. **Ha**